

PANTALLAZOS

EL CENTRAL PARK DE VILLAVICENCIO

Con una inversión cercana a los 20.000 millones de pesos, la Alcaldía de Villavicencio construirá el Parque Metropolitano Alma Viva, que evoca el Central Park de Nueva York. El concurso para el diseño cierra el 30 de noviembre y el ganador se conocerá el 16 de diciembre. El alcalde, Felipe Harman, dijo que las obras comenzarán el primer semestre de 2021. El parque, localizado en un área verde en el corazón de la ciudad, será financiado con recursos del municipio, el impuesto de plusvalía y un crédito de Findeter.



LISTO EL PARQUE SOLAR BAYUNCA

Después de invertir 5 millones de dólares, el 10 de noviembre Promoenercol y Egal inauguran el Parque Solar Bayunca 1, en Bolívar, una moderna instalación de 9.810 paneles solares que pueden producir más de 7,1 gigavatios hora-año y atender las necesidades de energía de más de 4.000 hogares. El parque es el nuevo proyecto de energía solar en Colombia que generará energía mediante tecnologías limpias y cero emisiones de efecto invernadero. Lo inaugurará el presidente Iván Duque.

SECTORES CON MÁS COVID-19

Después del sector de la salud, tienen el mayor número de trabajadores afectados por la covid-19 las empresas inmobiliarias, las de vigilancia privada, las que suministran personal temporal, las relacionadas con la arquitectura e ingeniería, entre otras. Lo certifican recientes cifras reportadas por el Sistema General de Riesgos Laborales (SGRL). Su nuevo informe señala que estas actividades muestran 14.983 casos confirmados al 18 de octubre. Les siguen la administración pública y defensa (contratistas del Estado), el comercio al por mayor y el sector industrial.

IMPUESTOS

MÁS CONTRIBUYENTES, MÁS RENTA

A pesar de la pandemia, este año más colombianos presentaron su declaración de renta y complementarios, lo que aumentó el recaudo, de acuerdo con el reciente reporte de la Dian, dirigida por **José Andrés Romero**. Estas son las principales cifras: en total, 3.570.018 personas naturales cumplieron este deber en los periodos definidos. Esta cifra supera en 11,1 por ciento a la del año pasado cuando 3.211.960 personas declararon. El recaudo obtenido por este impuesto de renta alcanzó los 12,9

billones de pesos, cifra superior en 15,3 por ciento a la registrada en 2019: 11,1 billones de pesos. Por otra parte, la Dian ahora ejerce una función más proactiva y este año mandó 3.095.575 declaraciones sugeridas, que tuvieron una tasa de aceptación del 52,1 por ciento, por encima de la registrada un año atrás, de 46,3 por ciento. Como es probable que debido a la pandemia muchos colombianos no hayan presentado su declaración de renta, la Dian hizo un llamado para que se pongan al día con sus obligaciones y paguen las multas que contempla el Estatuto Tributario.



FOTO: GUILLERMO TORRES REINA

DESEMPLEO

¿SE ESTANCÓ EN EL 20?

La reducción de la tasa de desempleo a niveles del 15,8 por ciento en septiembre, según el Dane, dirigido por **Juan Daniel Oviedo**, se ha producido con una caída de casi tres puntos porcentuales en la tasa global de participación y una cifra disparada en el número de inactivos. Esto significa que menos gente busca trabajo o ingresa a la fuerza laboral, por lo que habría una elevada cifra de "desempleo oculto". Si la tasa global de participación se mantuviera en sus rangos históricos, casi un millón de personas que hoy aparecen como inactivas serían consideradas desempleadas. Con esto, la tasa de desempleo en septiembre habría sido del 19,31 por ciento y el número de desocupados llegaría a 4,8 millones, casi el doble que hace un año.



FOTO: LEÓN DARIO PELÁEZ



FOTO: DIANA REY MELO

BANCO DE LA REPÚBLICA

NUEVAS PROYECCIONES

El Banco de la República, presidido por **Juan José Echavarría**, modificó sus estimaciones y ahora espera una menor contracción de la economía y un aumento más rápido de la inflación. Según su 'Informe de política monetaria', la economía este año caerá entre un 6,5 y un 9 por ciento, con 7,6 por ciento como resultado más probable. Esto significa un descenso menor frente a un pronóstico previo del 8,5 por ciento. Por el lado de la inflación, la entidad espera que esta finalice el año en 1,9 por ciento cerca del límite inferior del rango meta. Para 2021, el Emisor espera un crecimiento del 4,6 por ciento y una inflación del 2,6 por ciento.

CIFRA

17,3
BILLONES DE PESOS



FOTO: JAIME MORENO

es el presupuesto de regalías para los próximos dos años que acaban de aprobar las comisiones económicas de Senado y Cámara. Ahora el proyecto irá a plenarios.